
БОЛХОВ

В районной администрации со�

стоялась информационная встреча

руководителей различных служб

района, глав администраций с граж�

данами, обратившимися в различ�

ные инстанции по вопросам монети�

зации льгот.

Как было отмечено на встрече,

Федеральный закон № 122 затронул

практически всё население района.

Большинство жителей остались до�

вольны законом, так как получили

солидную прибавку к семейному

бюджету. А проблемы, которые воз�

никли в ходе реализации данного

закона, решаются в рабочем поряд�

ке.

ВЕРХОВЬЕ

Дипломом первой степени колле�

гии администрации Орловской обла�

сти по итогам работы за 2004 год

были награждены работники МУЭП

КХ в канун профессионального

праздника. Первое место верховцам

было определено за участие в обла�

стном конкурсе на лучшую организа�

цию, предприятие сферы жилищно�

коммунального хозяйства по эффек�

тивности работы в новых экономи�

ческих условиях. Кроме диплома в

качестве подарка коммунальщики

получили еще и многофункциональ�

ную автомашину.

ЗАЛЕГОЩЬ

В двух школах, расположенных на

территории Красненской сельской

администрации — Красненской и

Нижнескворченской, — возрождено

тимуровское движение. Школьники

взяли шефство над ветеранами вой�

ны. Дети не только помогают вете�

ранам справиться с трудной домаш�

ней работой, но и слушают рассказы

фронтовиков о далекой и неизвест�

ной им войне. Глава сельской адми�

нистрации Н.А. Семенов считает,

что такое общение школьников и ве�

теранов войны — лучшая школа вос�

питания патриотизма у подрастаю�

щего поколения.

КОРСАКОВО

Заместитель главы районной ад�

министрации М.Г. Макаренко провел

заседание рабочей комиссии по пе�

реводу многоэтажных домов на по�

квартирное отопление. Преимуще�

ство такого обогрева жилья очевид�

но и подтверждено на практике. Од�

нако убедить граждан выделить

средства из своего бюджета будет

непросто. Этим и обеспокоено руко�

водство районной администрации.

МЦЕНСК

На состоявшуюся очередную сес�

сию горсовета не прибыли первые

лица администрации города. Это

возмутило народных избранников, и

они выступили с заявлением, в кото�

ром говорится о том, что депутаты

оставляют за собой право принять

законные меры по факту такого от�

сутствия. Какие меры будут приня�

ты, пока не известно, но конфликт

между исполнительной и законода�

тельной властью города налицо.

Возможно, это принципиальная по�

зиция депутатов, а возможно, нача�

ло предвыборной гонки за депутат�

ские кресла.

НАРЫШКИНО

В районном Доме культуры стар�

товал марафон "Моя весна — моя

Победа", посвященный 60�летию

Победы в Великой Отечественной

войне. 

Старт марафона оказался удач�

ным. В первый день внесли свой

вклад в это благородное дело мно�

гие организации и предприятия рай�

она. Общая сумма пожертвований

составила почти 80 тысяч рублей.

Это говорит о том, что, несмотря на

трудности, в российском человеке

сохранилось чувство коллективиз�

ма, сострадания и милосердия.

НОВОСИЛЬ

В районной администрации со�

стоялось совещание с участием ру�

ководителей организаций, предпри�

ятий и учреждений, а также глав го�

родской и сельских администраций.

На совещании было рассмотрено

два вопроса: об инвентаризации му�

ниципального имущества и об обя�

зательном прохождении экологиче�

ской экспертизы.  

ШАБЛЫКИНО

На очередном совещании в адми�

нистрации района шел разговор о

ходе зимовки скота. Главный зоо�

техник управления сельского хозяй�

ства Н.Ф. Сушенкова в своем докла�

де отметила не только положитель�

ные моменты в организации зимов�

ки скота, но и вскрыла существен�

ные недостатки на отдельных сель�

хозпредприятиях. Это прежде всего

неполноценное кормление, отсут�

ствие минеральных добавок, недо�

статочное количество фуража, проб�

лемы с искусственным осеменени�

ем животных.
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Сегодня большинство законо�

проектов, рассматриваемых Со�
ветом, вносит губернатор. Это
способствует тому, что, во�пер�
вых, соблюдаются и  укрепляются
нормы процессуального законо�
дательства области, во�вторых,
полнее отражаются интересы и
потребности населения; в�треть�
их, повышается активность ис�
полнительно�распорядительной
деятельности всех уровней; 
в�четвертых, преодолевается не�
желательная политизированность
принимаемых решений, снижают�
ся лоббирование и бюрократиче�
ское давление. В своей законо�
творческой деятельности област�
ной Совет народных депутатов
конструктивно взаимодействует и
с главным федеральным инспек�
тором по Орловской области.

Для меня, как и для моих кол�
лег по депутатскому корпусу, со�
гласованная работа всех ветвей
власти не самоцель. Это необхо�
димое условие, при котором в об�
ласти сохраняются стабильная
обстановка.

Более планомерной, выверен�
ной работе над новыми законами
способствовало и создание пре�
зидиума Совета, где предвари�
тельно всесторонне, скрупулезно
обсуждаются все вопросы, выно�
симые затем на заседание об�
ластного Совета. Здесь же анали�
зируется практика применения
областного законодательства, на�
мечаются пути его изменения и
совершенствования. Должен ска�
зать, что при рассмотрении  даже
самых непростых законодатель�
ных задач, порой после непросто�
го обсуждения, члены президиу�
ма вместе с тем всегда находят
единый подход к их оценке и ре�
шению. Такой многоплановый,
многовекторный подход дает воз�
можность руководству Совета
глубже видеть происходящие  в
области процессы, объективнее
разбираться в них, прогнозиро�
вать будущее. 

В прошлом году депутатский
корпус работал достаточно на�
пряженно. На прошедших 11 за�
седаниях принято 68 базовых за�
конов и около 200 нормативно�
правовых актов, рассмотрено бо�
лее 190 вопросов, подготовлено и
проведено 14 депутатских слуша�
ний и заседания "круглого стола".
Депутаты находили согласие да�
же при обсуждении самых непро�
стых законодательных задач. 

Кстати, о юридической безуп�
речности наших решений говорит
тот факт, что к ним практически не
было замечаний со стороны про�
куратуры. 

ПРИОРИТЕТ — 
СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ

Одним из центральных вопро�
сов для областного Совета стала
работа над законодательством по
реализации 122�го Федерального
закона, или закона о монетизации
льгот. Дело в том, что часть льгот�
ников, которые прежде финанси�
ровались из федерального бюд�
жета, была передана на обеспе�
чение в регионы. Все это необхо�
димо было оформить в соответ�
ствующих областных законах, и
сроки для этого были достаточно
короткими. В областном Совете
была создана рабочая группа,
проведена предварительная юри�
дическая экспертиза, какие кон�
кретно законопроекты данной те�
матики требовалось разработать.
Проанализировали действующие
нормативные правовые акты.
Подготовили перечень всех обла�
стных положений, которые необ�
ходимо было либо принять, либо
изменить, либо отменить. В коми�
тетах и комиссиях областного Со�
вета определили ответственных
за подготовку законопроектов и
сроки исполнения. В итоге мы
внесли в одиннадцать норматив�
ных правовых актов области из�
менения и восемь отменили. Кос�
нулись нововведения трех катего�
рий льготников. Применительно к
ним были приняты три закона: "О
социальной поддержке ветеранов
в Орловской области", "О соци�
альной поддержке тружеников
тыла в период Великой Отечест�
венной войны" и "О социальной
поддержке реабилитированных
лиц и лиц, признанных пострадав�
шими от политических репрессий
в Орловской области". 

С 1 января 2005 года начали
действовать и другие законы,
предусматривающие меры соци�
альной поддержки населения: "О
ежемесячном пособии на ребен�
ка", "О наделении органов мест�
ного самоуправления Орловской
области отдельными полномочи�
ями в сфере социальной защиты
населения", "О начальном про�
фессиональном образовании и
среднем профессиональном об�
разовании в Орловской области";
"Об оплате труда работников го�
сударственных учреждений Ор�
ловской области".

Много внимания уделялось во�
просам развития законодательст�
ва в социальной сфере. Наиболее
эффективным является, на наш
взгляд, в этом направлении раз�
работка областных целевых про�
грамм: например, "Дети Черно�
быля", "Основные мероприятия
по охране материнства и дет�
ства", "Дети Орловщины", "О ме�
рах по социальной адаптации
лиц, отбывших уголовное наказа�

ние в виде лишения свободы".
Уже в самих названиях программ
отражены узловые проблемы от�
дельных групп населения.

В Законе "О статусе многодет�
ной семьи в Орловской области и
мерах по её социальной поддерж�
ке" была проработана система
льгот для многодетных семей, ус�
тановлены статус, правовые и ор�
ганизационные основы их под�
держки. Депутаты надеются, что
он положительно скажется на
улучшении демографической си�
туации в области. Забота о стар�
шем поколении выражена в зако�
не "О социальной поддержке ве�
теранов в Орловской области". 

ИСПОЛНЯЯ 
АДМИНИСТРАТИВНУЮ

РЕФОРМУ
Одной из приоритетных задач,

стоявших в прошлом году перед
областным Советом, была реали�
зация первого этапа реформы
местного самоуправления. В со�
ответствии с требованиями Фе�
дерального закона "Об общих
принципах организации местного
самоуправления в Российской
Федерации" приняты и вступили в
действие областные законы об
установлении границ и определе�
нии статуса муниципальных обра�
зований. Была создана основа
для завершения организационно�
территориального  обустройства
области, и в настоящее время за�
вершена работа по установлению
границ и статуса муниципальных
образований. Только по этому во�
просу принято 27 законов.

Работе в этом направлении
способствовала и существующая
в нашей области двухуровневая
система построения системы
власти на местах. Не пришлось
практически ничего менять в от�
личие от многих других регионов
России. Активная совместная ра�
бота велась и профильными ко�
митетами с представительными
органами местного самоуправле�
ния. В ходе реализации админис�
тративной реформы были приня�
ты и другие законодательные ак�
ты, в том числе вносились изме�
нения в Устав (Основной закон)
Орловской области. В Совете ра�
ботает комиссия по совершен�
ствованию нормативно�правовой
базы Орловской области по во�
просам местного самоуправле�
ния, в которую кроме депутатов
вошли представители от област�
ной администрации, органов ме�
стного самоуправления, Орлов�
ской региональной академии го�
сударственной службы.

Приняли мы и Закон "О выбо�
рах депутатов Орловского обла�
стного Совета народных депута�

тов". Согласно ему введена сме�
шанная мажоритарно�пропорци�
ональная система выборов депу�
татов областного Совета. С ново�
го созыва будут избираться 25 де�
путатов по партийным спискам и
25 депутатов по одномандатным
округам. Кроме того, собраны во�
едино в одном документе все не�
обходимые для работы избира�
тельных комиссий положения по
выборам. Был также утвержден
Закон "О референдуме Орлов�
ской области".

Всеми комитетами и комисси�
ей областного Совета ведется по�
стоянная работа по анализу прак�
тики применения областного за�
конодательства и внесены по�
правки в следующие Законы: "Об
Орловском областном Совете на�
родных депутатов", "О мировых
судьях в Орловской области", "О
муниципальной службе в Орлов�
ской области", "О местном само�
управлении в Орловской облас�
ти", "О порядке регистрации уста�
вов муниципальных образова�

ний", "Об ответственности за ад�
министративные правонаруше�
ния", "О системе органов испол�
нительной государственной влас�
ти Орловской области", "О схеме
управления Орловской облас�
тью", "О выборах депутатов пред�
ставительных органов и выборных
должностных лиц местного само�
управления Орловской области",
"О статусе депутата законода�
тельного (представительного) ор�
гана государственной власти Ор�
ловской области".

ОСНОВА ОСНОВ — 
ЭКОНОМИКА

Областной Совет особенно от�
ветственно подходит к работе над
ежегодно принимаемым законом
об областном бюджете — слиш�
ком многое зависит в жизни на�
ших избирателей от главного за�
кона области. Одним из главных
вопросов бюджетной политики
областного Совета в 2004 году
было усиление социальной на�
правленности бюджета. При рас�
смотрении его проекта депутаты
особенно внимательно отнеслись
к вопросам финансирования об�
разования, здравоохранения,
культуры, жилищной и социаль�
ной политики, других направле�
ний социальной сферы.

Постоянно на контроле законо�
дателей находилось исполнение
текущих бюджетов, вопросы по�
полнения их доходных частей, 
рациональное использование
средств, дифференцированные
налоговые поступления от физи�
ческих и юридических лиц. То же
самое можно сказать и о бюдже�
тах Орловского территориально�
го фонда обязательного меди�
цинского страхования и террито�
риального дорожного фонда Ор�
ловской области.

В связи с изменением феде�
рального законодательства, а
также исходя из практики реали�
зации областных законов, неод�

нократно вносились и будут вно�
ситься изменения и дополнения в
Закон Орловской области "О еди�
ном налоге на вмененный доход
для определенных видов деятель�
ности". Мы готовили предложе�
ния по внесению изменений и до�
полнений в Налоговый кодекс
Российской Федерации и в неко�
торые другие законодательные
акты РФ о налогах и сборах.

Аграрный сектор занимает в
области значительное место, и,
естественно, нас постоянно бес�
покоит вопрос о земле. Остро
стоит проблема сохранения зем�
ли как природного объекта и как
основы жизни и деятельности
проживающего на ней населе�
ния. От нашей деятельности в
немалой степени зависит созда�
ние достойных условий для тех,
кто остался работать на земле,
кто связан с ней кровно, генети�
чески. Всему этому должна спо�
собствовать утвержденная в
конце прошлого года областным
Советом областная программа

"Социальное развитие села".
Основная цель государствен�

ного регулирования земельных
отношений, земельной реформы
— повышение эффективности ис�
пользования земли, создание ус�
ловий для увеличения социально�
го, инвестиционного и произво�
дительного потенциала земли,
превращение ее в самостоятель�
ный фактор экономического рос�
та, формирования эффективных
хозяйственных структур. Большая
работа проведена по реализации
положений Федерального закона
"О личном подсобном хозяйстве"
— готовится проект закона Ор�
ловской области "О максималь�
ном размере общей площади зе�
мельных участков личного под�
собного хозяйства". Комитет по
аграрным вопросам, экологии и
природопользованию провел де�
путатские слушания по этой теме
с приглашением всех заинтересо�
ванных сторон.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ
ИНИЦИАТИВАМ С МЕСТ

Не случайно законы сравнива�
ют с живым организмом. Они не
существует сами по себе, а нахо�
дятся в тесной взаимосвязи с по�
вседневностью. Поэтому так важ�
ны своевременно вносимые в них
поправки, изменения и дополне�
ния. Бывают вопросы спорные,
дискуссионные, но встречаются и
явные противоречия, и от их ис�
правления законодатели субъек�
тов Федерации не могут уйти. На�
иболее гибким инструментом, по�
зволяющим субъекту урегулиро�
вать в законодательстве Россий�
ской Федерации вопросы, необ�
ходимые населению регионов,
является законодательная иници�
атива. 

Не секрет, что порой законо�
творчество на федеральном уров�
не не свободно от групповых ин�
тересов, а выходящие в свет за�
конодательные акты являются

продуктом многих компромиссов.
Но в регионах�то ждут именно
действенных, работающих зако�
нов, отражающих насущные инте�
ресы большинства граждан. Вот
почему сегодня в Государствен�
ную Думу из субъектов Федера�
ции направляется много поправок
в действующее законодательст�
во. Областной Совет, к примеру,
за десять лет направил туда трид�
цать три предложения по измене�
нию федерального законодатель�
ства, и только два из них стали
федеральными законами. Один
из них касался вопроса создания
суда Северного района города
Орла, другой — изменений, вне�
сенных в Федеральный закон "О
гражданстве Российской Феде�
рации". 

Только в прошлом году област�
ной Совет поддержал 95 законо�
дательных инициатив, направлен�
ных в Государственную Думу из
регионов, но, как говорит статис�
тика, из всех предложений от
субъектов до утверждения феде�

ральными законами
доходит лишь 2%
инициатив с мест. 

С чем это связа�
но? Крайне усложне�
на процедура рас�
смотрения местных
инициатив. В Госу�
дарственной Думе
требуют финансово�
э к о н о м и ч е с к о е
обоснование пред�
ложенного законо�
проекта, причем в
масштабах всей
страны. Необходимо
и заключение Прави�
тельства России.
Скажите, по силам
ли небольшому ре�

гиону провести такую трудоемкую
работу? Разве это не работа са�
мой Госдумы?

На одном из совещаний Сове�
та законодателей России отмеча�
лось, что фактором нестабильно�
сти единого правового простран�
ства остается недостаточная эф�
фективность участия субъектов
Российской Федерации в феде�
ральном законодательном про�
цессе. 

А ведь местный законодатель
поднимает общероссийские
проблемы, важные и для других
субъектов Федерации. Так, ини�
циативы, поддержанные одной
третью субъектов Федерации,
подлежали бы обязательному
включению в план законопроект�
ной работы Федерального Собра�
ния. Треть субъектов Российской
Федерации — разве это мало?
Пришла пора федеральным зако�
нодателям обратиться лицом к
регионам.

Более рационально, на мой
взгляд, мог бы работать и Совет
законодателей России. Может,
необходимо переподчинить глав�
ный орган законодателей регио�
нов Президенту, как и Госсовет,
представляющий исполнитель�
ную власть?

ПЕРСПЕКТИВЫ 
ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА
Задачи областного Совета на

нынешний год вытекают из всей
предыдущей работы законода�
тельного (представительного) ор�
гана Орловской области и из про�
должения реализации админист�
ративной реформы. Нас ожидает
объемная работа по принятию за�
конов по таким вопросам, как об�
разование, здравоохранение, зе�
мельные отношения.

Важной остаётся задача все�
мерного содействия притоку ин�
вестиций в Орловскую область, а
также формирование законода�
тельной базы для полноценного

развития среднего и малого
предпринимательства. Всё это в
сумме даст значительные допол�
нительные доходы в бюджеты
различных уровней, создаст усло�
вия для поступательного разви�
тия экономики Орловской облас�
ти.

СВЯЗЬ 
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Наряду с законотворческой де�
ятельностью работа в избира�
тельных округах для орловских
областных депутатов остается ос�
новой основ их деятельности.
Кроме проведения личных при�
емов граждан депутаты проводят
встречи в трудовых коллективах,
часто бывают в администрациях
районов, представительных орга�
нах местного самоуправления и
совместными усилиями решают
наболевшие  проблемы своих из�
бирателей.   Активно работают в
своих округах депутаты М.И. Шве�
цов, Ф.С. Авдеев, Г.В. Григорьянц,
Н.П. Гагарина, В.Н. Шорин и мно�
гие другие. Важно, что в ходе та�
ких встреч анализируются и обоб�
щаются предложения и замеча�
ния жителей того или иного горо�
да или села, которые находят за�
тем свое логическое продолже�
ние в законотворческой деятель�
ности. А это мнение немалой
группы населения разных уголков
нашего региона, ведь только за
отчетный период на депутатских
приемах побывало более пяти ты�
сяч избирателей. Было высказано
около шести тысяч просьб и пред�
ложений. Значительная часть из
них касается жилищно�комму�
нальной, социальной сфер, во�
просов деятельности органов ме�
стного самоуправления, проблем
газификации. Часто люди жалу�
ются на сокращение строительст�
ва муниципального жилья, высо�
кую стоимость коммунальных
платежей, дороговизну ремонта.
Подчас, к сожалению, чиновники
на местах формально относятся к
проблемам граждан. И вполне ес�
тественно, что, не получив помо�
щи, граждане обращаются к сво�
им избранникам, находя у них  по�
ложительное решение своих
проблем. 

За прошлый год в областной
Совет поступило почти две сотни
писем. Многие из них от работни�
ков бюджетной сферы, пенсионе�
ров, ветеранов войны и труда, ин�
валидов. Связаны поднимаемые в
них вопросы с социальной защи�
той, с коммунальным и дорожным
хозяйством, с жилищным хозяй�
ством, трудоустройством  и заня�
тостью. Также наиболее заметной
темой социального блока почты
по�прежнему оставалось пенси�
онное обеспечение. Всего рас�
смотрено более 140 таких обра�
щений, и во всех содержались жа�
лобы пенсионеров. 

Все письма, поступившие в ад�
рес областного Совета народных
депутатов, рассматривались ру�
ководством, работниками аппа�
рата и направлялись в рай�
(гор)администрации, управления,
ведомства в соответствии с их
компетенцией. Кроме того, руко�
водством областного Совета
проводился личный прием граж�
дан и в избирательных округах.

Есть интерес у граждан и к за�
конопроектам, рассмотренным
депутатами. Мне кажется, что
давно назрела необходимость
внедрения в практику более дей�
ственных механизмов влияния из�
бирателей на законотворческую
деятельность. И сейчас аппара�
том Совета проводится работа по
систематизации и анализу при�
менения нашего законодательст�
ва, ведется работа по изучению
эффективности действия област�
ных законов. 

Не менее важным для област�
ного Совета остается поиск и со�
вершенствование механизмов,
направленных на дальнейшую ре�
ализацию принципов открытости,
доступности, гласности, что по�
зволит повысить эффективность
законотворческой деятельности.
В конечном итоге вся работа как
представительных, так и исполни�
тельных органов власти направ�
лена на создание условий для
дальнейшего социально�эконо�
мического развития нашего реги�
она, улучшения качества жизни
людей.

Так, в Свердловском районе  уже око�
ло 40 процентов всей пахотной земли
арендуют  фермерские хозяйства. С каж�
дым годом укрупняются их участки, рас�
тут урожаи зерновых (до 50 — 70 центне�
ров с гектара). Только в минувшем году их
вклад в валовой сбор зерна в районе со�
ставил 24 тысячи тонн (это около трети
общерайонного сбора). В производство
активно внедряются новейшие ресурсо�
сберегающие технологии. 

Кстати, большинство фермеров райо�
на — специалисты сельского хозяйства с
высшим образованием и большим опы�
том работы. В хозяйстве И.Н. Потапова
(на снимке), В.П. Шохина, А.И. Сорокина,
Л.П. Можиной и многих других высевают�

ся только перспективные болезнестойкие
сорта зерновых и технических культур,
тщательно отработана система севообо�
ротов, широко применяется поверхност�
ная обработка почвы. 

Колоссальный экономический эф�
фект дает фермерам внедрение энер�
госберегающих технологий. К примеру,
в КХ "Сламс" широко используются со�
временные почвообрабатывающие аг�
регаты, что позволяет вдвое  снизить
расходы на горюче�смазочные матери�
алы. Опыт этого хозяйства уже взяли на
вооружение многие  коллективные сель�
скохозяйственные предприятия района,
и в нынешнем сезоне по малозатратной
технологии  в районе уже посеяно 

около 70 процентов озимых культур.
Все больше фермеров сегодня пони�

мают, насколько выгодно выращивать вы�
сокорентабельные технические культуры,
такие, как картофель, сахарная свекла.
Так, О.В. Смирнова выращивает карто�
фель на 20 гектарах, добивается  его уро�
жайности в 250 центнеров с гектара. Вы�
сокие урожаи сахарной свеклы получают
в крестьянских хозяйствах "Виктория" и
"Солопово". 

В последние годы фермеры стали ак�
тивнее заниматься выращиванием скота,
и как следствие — растет производство
животноводческой продукции в этом сек�
торе АПК. В прошлом году крестьянскими
хозяйствами произведено 435 тонн моло�
ка. Большая его часть идет на продажу,
обеспечивая стабильный доход в течение
всего года. В КХ В.И. Бутяева содержится
125 голов КРС (в том числе 32 коровы и 27
нетелей), у А.И. Тинякова имеется более
ста голов свиней, Н.А. Солодухин занима�

ется разведением овец романовской по�
роды.

По прогнозам специалистов райсель�
хозуправления, в нынешнем году доходы
фермеров от реализации животноводче�

ской продукции существенно возрастут.
Развитие "страховой" отрасли для крес�
тьян жизненно необходимо, и сегодня ад�
министрация района помогает им взять в
аренду помещения пустующих ферм (с
правом выкупа). Сотрудничество ферме�
ров с местной властью становится обою�
довыгодным.

Большинство фермеров заботятся не
только о своем благополучии, но и о лю�
дях, которые живут рядом, работают в
крестьянских хозяйствах. В КХ своевре�
менно выплачивается достойная зара�
ботная плата. Фермеры шефствуют над
школами, медицинскими учреждениями,
сельскими клубами, оказывают помощь
районному дому ветеранов, социально�
реабилитационному центру для детей и
подростков.

Замечательно, что фермеры думают  и
о том, что они оставят будущим поколени�
ям. Так, Л.Н. Иванов, А.И. Сорокин, 
В.А. Козленков посадили прекрасные
фруктовые сады в своих хозяйствах, завез�
ли мальков в обустроенные ими же пруды.
Фермеры строят свои подворья на века,
чтобы на земле работали их дети и внуки.

Наталья ЗАРУБИНА.

16 лет прошло с того момента, как на Орловщине начали образовываться

первые в стране крестьянские (фермерские) хозяйства. За эти годы многие

из них окрепли, прочно встали на ноги и сегодня играют важную роль в

развитии экономики наряду с другими эффективно работающими

сельскохозяйственными предприятиями.

Змиевка — земля фермерская

Наша задача — создание условий
для лучшей жизни людей
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В МЭРИИ
Вопросы обеспечения безопасности

населения, защиты объектов экономи�
ки, организаций и учреждений города
в период весеннего паводка обсужда�
лись на очередном рабочем совеща�
нии в мэрии. 

По словам начальника городского
управления по делам ГО и ЧС 
М.В. Вдовина, гидрометеоцентр про�
гнозирует в первой половине апреля
резкое потепление и подъем уровня
воды в реке Оке до 870 сантиметров,
что может вызвать подтопление части
территории города. Сложная обста�
новка может создаться в Заводском
районе. Здесь наибольшую тревогу у
спасателей вызывает улица Городская.

Кроме того, подъём уровня воды
может вызвать отключение 30 скважин,
канализационно�насосной станции и
пяти трансформаторных подстанций. 

В настоящее время определён со�
став сил и средств, привлекаемых к
проведению противопаводковых меро�
приятий, проведен смотр готовности
сил и средств. Всего может быть при�
влечено 450 человек из состава ава�
рийных бригад, спасателей от пред�
приятий города, 90 военнослужащих от
воинских частей Орловского гарнизо�
на, 67 сотрудников РОВД, 40 автомо�
билей высокой проходимости, 24 еди�
ницы инженерной и специальной тех�
ники, 31 автобус, 25 лодок. Также уточ�
нены места возможного затопления,
перечень улиц города, количество на�
селения, жилых домов, предприятий,
организаций и учреждений, попадаю�
щих в зоны затопления. Составлены
планы и определены места эвакуации
населения. Проведено комиссионное
обследование состояния гидроузла
Орловской ТЭЦ.

Подводя итоги совещания, мэр го�
рода В.И. Уваров подчеркнул, что под�
готовка к противопаводковым меро�
приятиям ведётся профессионально,
но жители должны чувствовать макси�
мальную поддержку городских властей
не только во время паводка, но и после
него. Глава города поручил соответ�
ствующим службам в кратчайшие сро�
ки после схода воды привести в нор�
мальное состояние места затопления.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ОБЛАСТНАЯ КРАЕВЕДЧЕСКАЯ

КОНФЕРЕНЦИЯ
Областная краеведческая конфе�

ренция, посвященная 60�летию Побе�
ды в Великой Отечественной войне,
открылась вчера в центре творчества
детей и юношества Железнодорожно�
го района. На мероприятие съехались
юные краеведы из всех районов Ор�
ловщины.

Главная цель конференции — под�
вести итоги поисковой и военно�пат�
риотической деятельности накануне
праздника Победы.

Свои отчёты о проделанной работе
учащиеся представили на стендах в
фойе центра творчества — рассказы,
связанные с историей района, повест�
вования о боевых подвигах уроженцев
Орловской области. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
РЕЙД
Подразделением по делам несовер�

шеннолетних Северного РОВД совме�
стно с отделом по делам молодёжи
районной администрации и членами
молодёжного оперативного отряда
проведён рейд по торговым точкам
района. Цель — выявить факты прода�
жи спиртных напитков несовершенно�
летним гражданам. 

В ходе рейда было осмотрено более
десяти магазинов самообслуживания.
В результате выявлено два нарушения
правил реализации алкогольной про�
дукции. 

Как подчёркивают представители
Северной администрации, в основном
правила торговли нарушают так назы�
ваемые мини�магазины и другие пред�
приятия мелкорозничной торговли.
Крупные магазины самообслуживания
закон соблюдают более тщательно.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
К 60�ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ
"Война и песня" — под таким назва�

нием в Орловской областной публич�
ной библиотеке имени И.А. Бунина со�
стоялась лекция�концерт. Её организа�
тором выступил отдел музыкально�
нотной литературы. Мероприятие было
приурочено к предстоящему праздно�
ванию 60�летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

Посетители лекции — студенты Ор�
ловского института искусств и культу�
ры, учащиеся колледжа искусств и вос�
питанники школы�интерната — услы�
шали подробный рассказ о песнях,
прозвучавших в известных советских
кинофильмах ("Небесный тихоход",
"Два бойца", "Белорусский вокзал" и
других), а также посмотрели видео�
фрагменты кинолент, узнали об авто�
рах композиций и истории создания
песен. 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
26 марта в главном корпусе Орлов�

ского государственного аграрного уни�
верситета (ОГАУ) состоится день от�
крытых дверей. Выпускники школ и ро�
дители абитуриентов встретятся с рек�
тором ОГАУ Н.В. Парахиным и препо�
давателями университета. Представи�
тели вуза ответят на все вопросы о
правилах поступления и обучения.

Информагентство
"Орловской правды".

...Ване Афонину из дерев�
ни Чулково Новосильского
района было 16 лет, когда,
окончив местную школу, он
уехал в деревню Жуковку, что
за Брянском, учиться в ФЗО,
приобретать "хлебную" за�
водскую специальность.

Но с 22 июня 1941 года
Ване и его сверстникам вме�
сто учебы в училище при�
шлось работать на оборону,
выполнять заказы с каждым
днем приближающегося
фронта. Они ковали в кузнеч�
ном цехе скобы для дотов —
бетонированных укрепле�
ний, рыли противотанковые
рвы. Работали по четырнад�
цать — шестнадцать часов в
сутки.

А война приближалась.
Шестнадцатилетние маль�
чишки в мастерских только
вздрагивали, когда непода�

леку рвались немецкие бом�
бы. И прикидывали: это бом�
бят соседний аэродром, а
это — мост через Десну. Не�
смотря на молодость, маль�
чишки сорок первого года
чувствовали себя взрослыми
и были полны решимости бо�
роться с врагом до послед�
них сил. 

Немцы неудержимо рва�
лись к Москве, и в начале
осени Жуковка оказалась в
окружении фашистских ди�
визий. Когда Иван добрался
до родной деревни, в Чулко�
во как раз косили рожь —
спешили убрать урожай до
прихода врага. Однако пора�
ботать на поле ему так и не
пришлось: вместе с другими
подростками мобилизовали
под Вяжи, на строительство
аэродрома. Страна воевала,
и в стороне от жестокой

схватки не оставался никто:
ни женщины, ни дети.

Работа сопровождалась
постоянным риском. Дважды
Иван чудом избежал смерти.
Первый раз это было в том
самом аэропорту под Вяжа�
ми, когда на поле рухнул са�
молет, сбив крылом тех лю�
дей, кто оказался ближе. Оч�
нувшись, Иван увидел, что
лежит на двух 100�килограм�
мовых бомбах, которые чу�
дом не взорвались. Потом
были госпиталь в Новосиле,
захват города немцами, по�
пытка буквально ползком до�
браться до дома. На счастье,
по дороге его встретила
мать, услышавшая об аварии
на аэродроме. Второй раз
избежал смерти, когда нем�

цы расстреливали в Чулково
жителей, согнанных со всей
деревни. В их числе был и

Иван, но знакомая женщина
в самый последний момент
толкнула парнишку на землю
и набросила сверху какую�то
одежду. Так она спасла ему
жизнь.

После того как наши вой�
ска освободили родную де�
ревню Ивана, он со своим
другом Николаем Сереги�
ным упросил командиров
"принять их в армию", пусть
и на положении "сынов пол�
ка". И вскоре Иван Афонин и
его друг понадобились в раз�
ведке: ведь они местность
хорошо знали. На животе,
по�пластунски, пропахали
отчие места, брали в составе
разведгруппы "языков", не
раз и не два проводили бой�
цов тайными тропами на ли�

нию фронта, участвовали в
боевых операциях. В одном
из боев друг Николай был
убит…

После разведроты Афони�
на с другими "сынами пол�
ков" собрали в учебную часть
— в Голуни. До фронта не бы�
ло и пяти километров, и мо�
лодых бойцов учили солдат�
скому делу всерьез. Иван,
например, получил солдат�
скую профессию пулеметчи�
ка. Его "дегтярев" не раз
впоследствии сослужил мо�
лодому бойцу верную служ�
бу, точным огнем Иван унич�
тожил немало врагов. Участ�
вовал в ожесточенных боях
за Колпну, Малоархангельск,
Поныри.

После войны пришлось

заново учиться мирной жиз�
ни. Но эта учеба была в удо�
вольствие. Иван работал на
заводе, а вечерами ходил в
школу рабочей молодежи.
Затем окончил юрфак Воро�
нежского университета. Ра�
ботал в прокуратуре, в орга�
нах внутренних дел, препо�
давал в школе ГАИ, позже —
в юридическом институте.  

Сегодня полковник запаса
Иван Степанович Афонин то�
же не сидит без дела. Он ак�
тивно участвует в работе об�
ластного совета ветеранов,
ведет патриотическую, вос�
питательную работу с моло�
дежью. Грудь ветерана 
украшают восемнадцать го�
сударственных наград. Види�
мо, люди довоенного поколе�
ния по�другому жить не уме�
ют, только так — с пользой
для дела, радуясь каждому
дню мирной жизни... Уж они�
то знают, чего она стоила.

А. КОШЕЛЕВ.

Курсант 4�го "Б" курса

ОрЮИ МВД РФ.

Он не выбирал свою судьбу. Война не спрашивает
мнений, ей безразличны детские слезы, ее не трогает
горе матери. Она приходит внезапно, но ее отголоски
слышатся десятилетиями.

К 60�ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Сын полка

Отжившие свое водопроводные
сети не выдерживают мощности
нового насоса, недавно установ�
ленного на скважине, питающей ок�
рестности живительной влагой. Но
и прежде, когда давление воды в
системе было слабее, по призна�
нию местных жителей, водопровод
прорывало так же часто. Многие
домовладельцы (а проживают в
Дросково без малого 900 человек)
пробурили собственные скважины.
Кто электронасосом "Ручеек", кто
вручную, ведром с клапаном, добы�
вает воду. Еще и  соседей выруча�
ют, которые пользуются уличными
колонками. К тому же "домашняя"
вода не имеет привкуса ржавчины.

Есть в селе и общественные ко�
лодцы, но далеко не во всех вода

пригодна для питья. К примеру, ко�
лодец на улице Садовой испокон
веков славился отменной водой. Но
сами же местные жители преврати�
ли территорию вокруг в свалку бы�
тового мусора. Колодец на терри�
тории ветлечебницы не обустроен
должным образом. Сруб требует
замены. Много воды оттуда не на�
берешь — она идет вперемешку с
песком. Больше повезло жителям
улицы Комсомольской, где стара�
ниями сельской администрации в
прошлому году два колодца почис�
тили, а над обновленными срубами
сделали крышки и навесы.

Примерно в двух километрах от
центра села, в орешнике, по дороге
на Колпну — самый любимый коло�
дец дросковцев — с родниковой во�

дой. Сюда съезжаются на автома�
шинах, подводах — берут воду про
запас, таким образом "переживая"
аварии на водопроводных сетях.

Еще об одном колодце с водой

отменного качества дросковцы го�
ворят в прошедшем времени. Был
он старый, обмелел. И решили тог�
да рядом вырыть новый. Но место
выбрали неудачное: усилия бу�
рильщиков оказались напрасными
— воды не было. Так и стоит на обо�
чине центральной улицы "мону�
мент" — сруб, крытый металличес�
ким контейнером.

— Надо бы собрать сход и при�
нять решение раскопать старый ко�
лодец, — делится своими мыслями
сельский староста А.М. Акулинин.

Однако глава Дросковской ад�
министрации Н.А. Перелыгин на�
прочь отмел эту идею:

— Глубина того колодца — мет�
ров 25. Никто не согласится бурить
на такую глубину. А если и найдутся

охотники — денег не хватит с ними
расплатиться. 

Кстати сказать, на решение
проблемы водоснабжения расхо�
дуется значительная часть средств
местного бюджета. В прошлом го�
ду обновили 200 метров труб в рай�
оне улиц Октябрьской и Гагарина.
Приятно радуют глаз свежей голу�
бизной колонки вдоль домов по
улице Советской. А всего в минув�
шем году на новые заменили 6 во�
доразборных колонок.

— Но проблема водоснабжения
стоит остро, — соглашается глава
сельской администрации. — Не мо�
гут одна скважина и одна водона�
порная башня напитать село даже
при наличии колодцев индивиду�
ального пользования. А  когда нач�
нется работа на огородах, пробле�
ма усугубится.

Какие же меры предпринимают�
ся? Есть в Дросково маслозавод,
на территории которого имеется
скважина. И хотя вода шла в основ�
ном только на нужды предприятия,
недавно вышел из строя насос.
Сельская администрация догово�
рилась с местным руководством о
взаимовыгодной сделке: за счет
собственного бюджета сельсовет
покупает новый насос, благодаря
чему врезается в водопроводную
систему маслозавода. По словам
Н.А. Перелыгина, "на общие нуж�
ды" скважина заработает уже со
дня на день. 

Не меньше, чем перебои с во�
дой, людей беспокоит ее качество:
привкус ржавчины, большое содер�
жание песка. Так что в придачу к во�
домерным счетчикам многие поку�
пают и фильтры, препятствующие
попаданию примесей в воду.

Разговор с начальником Покров�
ского МУЖКП Д.Е. Подрезовым был
коротким:

— По Дросково с водой сейчас
все проблемы решены!

Действительно, к моменту наше�
го приезда в село живительная вла�
га весело журчала из колонок, на�
полняя ведра и фляги. Но зияющий
земляной провал на улице Совет�
ской наводил на грустные размыш�
ления…

Галина ПЕТРОВА.

Вода! Как много
в этом слове…

Эта яма (на снимке) в центре села Дросково зияет уже давно. Но
не потому, что местная власть о ней забыла. Просто с момента
первого прорыва (в январе т.г.) герметичность трубы,
пролежавшей в земле 50 (!) лет, нарушалась еще дважды. И нет
гарантии, что фонтан не забьет из�под земли сразу, как только
яму зароют.

Каждый год в мире от
этого заболевания умирает
два миллиона человек. В
России ежедневно умирает
около 80 человек. Несколь�
ко лет назад появилась но�
вая форма туберкулеза  — с
множественной лекарствен�
ной устойчивостью. Это та�
кая форма заболевания, при
которой  на возбудитель ту�
беркулеза не действуют ле�
карства. Пациенту подбира�
ют определенный ряд пре�
паратов, можно сказать,
опытным путем, и длитель�
ность лечения при этом уве�
личивается на несколько
месяцев.

С начала года в Орлов�
ской области выявлено 74
человека, впервые заболев�
ших туберкулезом, из них 62
— постоянные жители, 6 на�
ходятся в СИЗО, 6 бомжей.
К сожалению, большой про�
цент из вновь выявленных
пациентов попадают к врачу
уже с запущенной тяжелой
формой заболевания. Одна
из причин поздней выявляе�
мости — отсутствие обяза�
тельного флюорографиче�
ского обследования, какое
было организовано в совет�
ские времена. 

Сегодня высокий про�
цент заболеваемости тубер�

кулезом зарегистрирован в
Корсаковском, Хотынецком,
Урицком районах. И хотя ко�
личество больных в Орлов�
ской области держится при�
мерно на одном уровне, об�
становка остается напря�
женной.

С 24 марта по 24 апреля в
области проводится месяч�
ник борьбы с туберкулезом,
во время которого планиру�
ются тематические лекции,
встречи за «круглым сто�
лом», вечера среди учащей�
ся молодежи и взрослого
населения в организациях и
учреждениях. 

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

24 МАРТА — ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ БОРЬБЫ С ТУБЕРКУЛЕЗОМ

Палочка Коха 
не отступает
В 1882 году 24 марта ученый Роберт Кох выступил в Берлине с заявлением об
открытии возбудителя туберкулеза.
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ПРОБЛЕМА Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Совет директоров
ЗАО «Орелмебель» 

сообщает о проведении
22 апреля 2005 года в 14 часов

общего годового 
собрания акционеров

по адресу: г. Орел, Южный переулок, д. 18.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании,

составлен на 18 марта 2005 года.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Заключение аудитора и ревизионной комиссии по балан�
су за 2004 год.

2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, отчетов
о прибылях и убытках общества, объявление дивидендов.

3. Утверждение годового отчета за 2004 год.
4. Утверждение отчета совета директоров за 2004 год.
5. Утверждение сметы расходования нераспределенной

прибыли на 2005 год.
6. Выборы членов совета директоров, ревизионной комис�

сии, счетной комиссии.
7. Утверждение аудитора.
С материалами по подготовке к проведению общего со�

брания акционеры могут ознакомиться у регистратора ЗАО
«Орелмебель».

Акционеры, прибывшие для участия в работе собрания,
при себе должны иметь паспорт или иной документ, удосто�
веряющий личность, а для представителей акционеров — до�
веренность на передачу права  на участие в собрании.

Регистрация участников собрания с 13 час. 30 мин.

Совет директоров
ОАО «Межгосметиз�Мценск»

ПРОВОДИТ КОНКУРС
по отбору аудиторских организаций
для осуществления обязательного

ежегодного аудита за 2005 год.

Дата проведения конкурса — 19 апреля 2005 года.
К участию в конкурсе допускаются аудиторские организа�

ции, имеющие лицензию на осуществление аудиторской дея�
тельности, срок действия которой истекает не ранее предпо�
лагаемого срока исполнения обязательств по договору на про�
ведение аудита с победителем конкурса; не менее 3�х лет осу�
ществляющие деятельность на рынке аудиторских услуг (про�
ведение сплошного аудита промышленного предприятия);
риск ответственности за нарушение договора по осуществле�
нию аудита должен быть застрахован.

Заявки на участие в конкурсе принимаются до 4 апреля
2005 года по адресу: Орловская область, г. Мценск, ул. Совет�
ская, д. 98�а.
Факс (08646) 2�23�63.
Адрес электронной почты: mgmfindir@mail.ru.

Срок заключения договора с аудиторской организацией —
в течение одного месяца с момента утверждения общим со�
бранием акционеров.

Контактный телефон (08646) 3�33�62, Кузнецова Людмила
Владимировна.


